



“Doy gracias por la oportunidad de poder ser útil en este país al que he aprendido a querer”, expresó hoy el doctor Amaury González Lecusay, colaborador de la Brigada Médica Cubana en Ghana.

Graduado en Medicina General en el año 1997 y Especialista de Primer Grado en Medicina General Integral y en Gastroenterología, González Lecusay, de la provincia occidental de Matanzas, llegó al país africano en 2021 y fue ubicado en el hospital regional Cape Coast Teaching (centro).

En entrevista con Prensa Latina, recordó **sus primeras misiones internacionalistas en Venezuela y Ecuador, y al llegar a Ghana**, primera vez que pisaba el continente africano, conocer sus costumbres y tradiciones acrecentaron el conocimiento y el cariño hacia esa población.

“Son personas muy sencillas, humildes y hospitalarias que en ningún caso dudaron de nuestra competencia, quizás por el hecho de que ya conocen el trabajo de los médicos cubanos que ya hemos estado por esta tierra por más de 40 años”, expresó.

Conocer de primera mano la realidad de un sistema económico y social muy diferente al de Cuba, con grandes contrastes, dijo haber reafirmado aún más la grandeza de la obra social de la Revolución.

Sobre las barreras idiomáticas, confesó que no constituyó ninguna dificultad para su trabajo, solo fue cuestión de acostumbrarse al acento y, en el caso de pacientes que no hablaban inglés, se auxiliaban de las enfermeras.

En su experiencia personal, **nunca sufrió rechazo por parte de los galenos ghaneses y fue bien acogido, de ahí que sea consultado en diagnósticos complicados, la conducta a seguir**. Algunos cursaron sus estudios de Medicina en Cuba y conocen la calidad de nuestra formación.

“Ellos, los cubanitos, como se hacen llamar, nos ayudaron en la integración al resto del personal médico y con el idioma en muchos momentos, siempre han mostrado un aprecio muy grande hacia nuestro pueblo y añoranza por el tiempo pasado en nuestra isla”, enfatizó.

Precisó que en el hospital donde trabaja el CEO es graduado en el país caribeño donde cursó estudios desde la secundaria básica hasta graduarse de especialista en Maxilofacial. Este director nos ha ayudado de manera incondicional y siempre hemos encontrado la puerta de su despacho abierta cuando lo hemos requerido.

Superación profesional

González Lecusay confesó haber ganado mucho en el conocimiento de enfermedades poco frecuentes en Cuba o no presentes como la Malaria, Tuberculosis, Sicklemia, Hepatitis B, sobre todo en la afectación hepática de estas enfermedades.

Pero lo que más le impactó es la incidencia de Hepatocarcinoma en relación a la alta prevalencia de Hepatitis B. He diagnosticado y tratado numerosos pacientes con esta patología, algunos con menos de 30 años, enfermedad que puede ser fácilmente prevenible con las vacunas disponibles hoy en día, comentó.

“No hay semejanza posible entre una consulta de gastroenterología general en Cuba, donde la mayoría de los pacientes aquejan dispepsia o alguna otra enfermedad digestiva mientras que en mi consulta en Ghana asisten muchos casos con patologías hepáticas”, agregó.

Lo que más le estremece, lamentó, es el que el paciente tenga que pagar por la realización de complementarios, de laboratorio o de imágenes, y al no contar con el dinero disponible no se pueda llegar al diagnóstico o se retrasa el mismo o asisten a la consulta cuando la enfermedad ha avanzado y solo el tratamiento paliativo es posible.

No obstante, doy gracias por la oportunidad de poder ser útil en este país (Ghana) al que he aprendido a querer, afirmó el gastroenterólogo cubano.

Como él, muchos celebran este 23 de mayo el aniversario 60 de la colaboración médica cubana iniciada en Argelia y desde entonces hasta la fecha **más de 605 698 colaboradores han prestado servicios en 165 países** y actualmente, laboran en 59 naciones con 25 688 colaboradores, según estadísticas del Ministerio de Salud.

Desde la constitución del contingente Henry Reeve, por el líder de la Revolución Fidel Castro, en 2005, se han enviado 88 brigadas a 56 países con 13 467 colaboradores, tres de ellas enfrentaron el Ébola en África occidental con 265 colaboradores y 58 grupos ayudaron en la lucha contra la Covid-19 en 42 países.

(Con información de Prensa Latina)